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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Одиннадцать таймырских организаций стали победителями конкурса грантовых 
проектов 

Победителями краевого конкурса грантовых проектов, направленных на поддержку 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Красноярского края, стали 
одиннадцать таймырских организаций и индивидуальных предпринимателей.  

Размер грантов зависит от номинации и может достигать 2 млн рублей. Финансирование 
осуществляется Агентством по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края.  

Полученные средства будут распределены на добычу, хранение, переработку, 
реализацию продукции традиционных видов хозяйственной деятельности малочисленных 
народов.  

В номинации «Организация сбора (добычи), и (или) хранения, и (или) реализации 
продукции традиционных видов хозяйственной деятельности малочисленных народов» 
гранты получат шесть таймырских предпринимателей. Так, среди победителей Крестьянское 
(фермерское) хозяйство (далее – КФХ) Сидельникова А.М., проект которого направлен на 
создание условий для развития добычи и реализации продукции организации. На развитие 
рыболовства на юге Таймыра, как вида традиционного промысла ненцев, грант получит 
семейная (родовая) община коренных малочисленных народов Севера (далее – КМНС) 
«Каяку». С проектами «Наследие Севера – в руках коренных народов» и «Открытие новых 
горизонтов» победу в номинации одержали семейные (родовые) общины КМНС «Уохтала» и 
«Агапа» соответственно. Также, финансовую помощь получат семейная (родовая) община 
КМНС «Орон» на развитие традиционных промыслов коренных народов Севера и семейная 
(родовая) община КМНС «Ханавэй» на повышение качества рыбного промысла.  

В номинации «Организация производства пищевой продукции и напитков, связанная с 
производством, переработкой, консервированием продукции традиционной хозяйственной 
деятельности малочисленных народов» победителями стали ИП Пюрбеева В.Н. с проектом 
«Традиционный промысел – основа жизни», а также ИП Глава КФХ Цыганкова В.А. и ООО 
«СВС».  

ИП Вэнго В.Н. стал грантополучателем в номинации «Организация производства 
непищевой продукции, связанной с переработкой продукции вида традиционной 
хозяйственной деятельности малочисленных народов - оленеводства (за исключением мяса 
домашних северных оленей)».  

Двое таймырских предпринимателей Валерий Катыгинский и Яков Тэседо выиграли 
гранты в номинации «Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, 
национальным видам спорта и традиционным видам хозяйственной деятельности 
малочисленных народов».  

Грантовая поддержка предоставляется в рамках краевой программы «Сохранение и 
развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных 
малочисленных народов». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты внесли изменения в городской бюджет 
 16 апреля в рамках второго заседания XI сессии Горсовета депутаты проголосовали за 
внесение изменений в решение «О городском бюджете на 2018 год и плановый период 2019-
2020 годов». Решением предусматривается изменение параметров городского бюджета на 
текущий год за счёт увеличения его доходной и расходной частей. 
      За счёт фактически поступивших налоговых доходов и безвозмездных поступлений на 15 
388,88 тыс. рублей увеличена доходная часть бюджета. В расходной части бюджета 
предусмотрены дополнительные расходы в размере 25 828,27 тыс. рублей. Они будут 
направлены на финансирование муниципальной программы формирования современной 
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городской среды, в рамках которой предусмотрено благоустройство дворовых 
территорий домов № 32 по улице Горького, № 39 по улице Ленина, №№ 2 и 6 по улице 40 лет 
Победы, доставка и установка игрового комплекса на детскую площадку в районе домов №№ 
8 и 10 по улице Бегичева, а также на поставку мобильных перевозимых зданий для хранения 
тел умерших в посёлки Дудинки и другие цели. 
        В связи с увеличением параметров бюджета текущего года его доходная часть 
составляет 833 873,06 тыс. рублей. Расходная – 853 191,33 тыс. рублей. Дефицит бюджета 
исчисляется суммой в 19 318,27 тыс. рублей, что не превышает предельный размер 
дефицита, установленного Бюджетным кодексом РФ. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Подпрограмма по капремонту объектов коммунальной инфраструктуры и жилищного 
фонда выполнена в Норильске на 11% 

Итоги выполнения программы реформирования и модернизации жилищно-
коммунального хозяйства и повышения энергетической эффективности обсудили члены 
постоянной депутатской комиссии по городскому хозяйству. 

Как рассказал Евгений Войник, начальник управления жилищно-коммунального 
хозяйства, программа реализуется в трех направлениях, в каждом свой процент выполнения. 
Так, подпрограмма «Развитие объектов социальной сферы, капремонт объектов 
коммунальной инфраструктуры и жилищного фонда», включающая капремонт коллекторов, 
сохранение устойчивости зданий, ремонт квартир для переселения из аварийных домов, пока 
исполнена на 11 процентов. Плановые ассигнования в сферу составляют 709 миллионов 
рублей, освоено 75 миллионов рублей. 

– В прошлом году не выполнены работы в коллекторах из-за поздней экспертизы 
сметной стоимости, сейчас проводится конкурс по выбору подрядчика. Он определится до 
конца апреля, – пояснил Евгений Войник. 

На мероприятия по сохранению устойчивости зданий перспективного жилищного фонда 
в этом году запланировано 442 миллиона рублей. В первом квартале освоено 17 процентов 
средств. В планах коммунальных компаний – работы на большом числе объектов. Ряд из них 
– переходящие объекты прошлого года. При этом, как отметил Дмитрий Карасев, 
председатель комиссии по городскому хозяйству, некоторые управляющие компании еще не 
провели конкурсы даже на составление проектно-сметной документации, не говоря уже о 
самих работах по сохранению устойчивости зданий. 

Что касается квартир для переселения из ветхого и аварийного жилищного фонда, 
картина такая: сформировано 11 лотов на ремонт 160 квартир. Суммарная стоимость работ – 
79 миллионов рублей. Пока заключены договоры с подрядчиками на ремонт 62 квартир, 
аукцион по остальным объектам пройдет до конца апреля. 

Что касается ремонта мягких и металлических кровель жилых домов, в титульный список 
программы внесены больше двадцати объектов площадью почти 141 тысяча квадратных 
метров. Но на некоторые дома нет даже сметы, по другим только проходят аукционы. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» поделился опытом реализации социальных программ на Таймыре 

Вопросы социальной ответственности бизнеса обсудили эксперты Красноярского 
экономического форума-2018. 

Как отметил председатель правления Национальной ассоциации агентств инвестиций и 
развития Сергей Беляков, сегодня бизнес тратит деньги на программы соцразвития и 
создание комфортных условий как на предприятии, так в регионе присутствия компании, 
отчасти дублируя роль государства. Крупные работодатели выплачивают пособия, реализуют 
программы переселения из ветхого жилья, занимаются благоустройством и т.д. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

«Это земля, на которой мы живем, а не просто кусок земли, который мы взяли в 
аренду для того, чтобы реализовать бизнес-проект. Приятно, что у нас достаточно много 
примеров такого отношения к среде, к своей роли», — уточнил спикер. 

Первый заместитель министра экономического развития и инвестиционной политики 
Красноярского края Михаил Бершадский назвал «Норникель» лидером среди социально 
ориентированных компаний с одним «из самых больших пакетов обязательств». Отметим, в 
2017 году «Норникель» вложил в социальные проекты 10,9 млрд рублей. В мае прошлого 
года в Норильске начало работу Агентство развития Норильска (АРН), созданное 
администрацией города, компанией «Норникель» и Благотворительным фондом Владимира 
Потанина. 

Ключевая задача проекта — создание условий для повышения качества жизни на 
Таймыре. Свои усилия организация направляет на проекты, ориентированные на 
качественное изменение городской среды, предпринимательской сферы, занятости 
населения. 

«Когда мы говорим „Норильск“, мы подразумеваем „Норильский никель“, когда мы 
говорим „Норильский никель“, мы подразумеваем Норильск. Иногда бывает сложно сказать, 
где заканчивается город, а начинается компания. Эта та система координат, в которой мы 
живем. Запросы на городскую среду возрастают, в этом смысле мы одни из лидеров в 
области социальной ответственности. Например, три детских сада мы построили для детей 
наших сотрудников. Люди едут в Норильск не только за деньгами, люди едут в Норильск за 
средой и хотят, чтобы жизнь в Норильске была, как в средней полосе России», — уточнил 
начальник управления благотворительных программ «Норникеля» Игорь Сухотин. 

Важнейшим социальным проектом «Норникеля» в прошлом году стал запуск волоконно-
оптической линии, которая связала Норильск со всемирной сетью. Доступ к 
высокоскоростному интернету получили 180 тыс. норильчан, 20 тыс. жителей Дудинки, а 
также ряд других населенных пунктов Таймыра. «Норникель» вложил в этот в проект 
собственные инвестиции (2,5 млрд рублей) и использует новую линию для автоматизации 
работы Заполярного филиала с использованием систем SAP ERP. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс провел заседание президиума Правительства Красноярского края 
16 апреля под руководством временно исполняющего обязанности Губернатора 

Александра Усса состоялось заседание президиума Правительства Красноярского края. В его 
работе также приняли участие руководители Законодательного Собрания и 
правоохранительных органов региона. 

С докладом о текущем состоянии и перспективах развития краевого транспортного 
комплекса выступил министр транспорта Константин Димитров. В своем выступлении он 
затронул перспективы развития автомобильного, железнодорожного, воздушного и водного 
транспорта. Отдельно Константин Димитров остановился на ремонтной кампании краевых и 
городских магистралей в 2018 году. 

В ходе заседания участники президиума Правительства края обсудили итоги 15 
Красноярского экономического форума и определили приоритетные направления развития 
региона на ближайшее время. 

Красноярский край 
 

КЭФ-2018 не станет последним. В будущем он может переехать на площадку СФУ. 
Красноярский экономический форум будет проведен и в следующем году. Об этом в 

ходе итоговой пресс-конференции сообщил вице-премьер российского правительства 
Аркадий Дворкович. 

«Куда ж мы денемся!», — сказал Дворкович, отвечая на вопрос, состоится ли КЭФ в 
следующем году. 
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Напомним, ранее сообщалось, что следующий форум может пройти на площадке 
Сибирского федерального университета. 

В этом году КЭФ проходил с 12 по 14 апреля. По данным организаторов, площадки 
форума посетили более 5,5 тысяч человек из 30 стран мира и 60 регионов России. В рамках 
деловой повестки состоялось более 80 различных мероприятий, было подписано около 70 
соглашений, меморандумов, договоров между органами власти, бизнесом, общественными 
организациями. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край попал в лидеры по числу нелегально работающих торговых 
центров  

В России более 400 российских торговых центров, которые были переоборудованы из 
складов и производственных зданий, и не имеют разрешения на ввод и эксплуатацию. 

Об этом сообщают «РИА Новости» со ссылкой на директора департамента надзорной 
деятельности и профилактической работы МЧС Рината Еникеева. 

Он также уточнил, что наибольшее количество торговых центров, эксплуатируемых без 
разрешения, найдены в Башкирии, Красноярском крае, Самарской, Оренбургской, 
Магаданской и Свердловской областях. 

Напомним, в начале апреля в пресс-службе ГУ МЧС по Красноярскому краю сообщали, 
что они провели внеплановые проверки пожарной безопасности в торгово-развлекательных 
центрах, досуговых детских организациях, на объектах культуры, спорта и других местах 
массового пребывания людей. Всего было проверено 643 объекта. В результате на 356 
объектах были обнаружены нарушения требований пожарной безопасности. Среди основных 
из них - неудовлетворительное состояние путей эвакуации, отсутствие достаточного 
количества первичных средств пожаротушения, отсутствие или неисправность 
автоматической системы пожарной сигнализации.  

   Массовые проверки торговых центров на противопожарную безопасность начались 
после пожара в ТРЦ «Зимняя вишня» (Кемерово). 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Лавров: США угрожают России санкциями за «неправильный» выбор 
Министр иностранных дел России Сергей Лавров заявил, что США угрожают санкциями 

российскому народу за «неправильный» выбор. Об этом сообщает «Би-би-си». 
«Это не только угрозы, чтобы наказать тех, кто поддерживает контакты с сирийским 

правительством. Это угроза, которая, как мы видим, нацеленная на то, чтобы наказать весь 
российский народ за «неправильный» выбор, который он сделал на выборах», — сказал 
Лавров, касаясь темы возможного введения новых санкций против России. 

По его словам, истинное желание авторов санкций, заключается в том, чтобы 
«взбудоражить тысячи, десятки тысяч, сотни тысяч россиян». 

Ранее СМИ сообщили, что президент США Дональд Трамп лично распорядился 
приостановить введение новых санкций против России. 

«Газета» 
 

Песков сравнил санкции против России с «экономическим рейдерством»   
Анонсированные санкции США, как и ранее введенные ограничительные меры против 

российского бизнеса, не имеют отношения к ситуации в Сирии, а направлены на 
выдавливание России с международных рынков, заявил пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков.  

«Санкционные устремления против России действительно приобретают характер 
навязчивой идеи. Мы по-прежнему не считаем эти санкции законными, считаем их 
противоречащими международному праву и правилам ВТО», – сказал Песков (цитаты по 
«Интерфаксу»).  
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 Представитель Кремля также заявил, что в новых американских санкциях можно 
усмотреть попытки ограничения конкуренции. «Любой экономист может легко увидеть в 
санкциях неприкрытые попытки собственно заниматься нечестной конкуренцией, прикрываясь 
какими-то иными соображениями, попытки выдавливать конкурентов, в данном случае 
российские компании, с международных рынков», – отметил Песков.  

«Конечно, это не может иметь никакого отношения и не может никак обуславливаться с 
соображениями, связанными с ситуацией в Сирии или в любой стране мира», – заключил 
пресс-секретарь президента.  

 «Это такое, я бы сказал, международное экономическое рейдерство, а не что иное», – 
резюмировал Песков. Он заверил, что руководство страны и профильные ведомства 
продолжают работу над обеспечением стабильности экономической системы.  

Ведомости 
 

Госдума примет контрсанкции до конца весенней сессии 
Законопроект об ответных санкциях в отношении США будет рассмотрен в Госдуме в 

первом чтении 15 мая. Такое решение принял сегодня Совет нижней палаты парламента. 
По словам председателя Госдумы Вячеслава Володина, до этого срока документ будет 

вынесен на обсуждение с экспертами. "Постараемся организовать встречи с деловым 
сообществом, с компаниями, которые будут так или иначе иметь отношение к реализации 
этого законопроекта", — пообещал он. 

А уже сегодня законопроект будет отправлен для ознакомления президенту, в 
правительство, в Совет Федерации, в Общественную палату, в комитеты Госдумы и в 
Счетную палату, передает "Интерфакс". 

По прогнозам первого вице-спикера Госдумы Александра Жукова, во втором и третьем 
чтении документ может быть рассмотрен депутатами до конца весенней сессии. 

Законопроект об ответных мерах на недружественные действия США и иных государств 
был внесен в Госдуму после того, как в начале апреля Министерство финансов США ввело 
новые санкции в отношении 17 российских госслужащих, 7 крупных российских бизнесменов и 
12 государственных компаний. В текущей редакции этого документа под запрет или 
ограничения попадают алкоголь, табак, лекарства и сельхозпродукция из США и стран, 
которые поддерживают антироссийскую политику. 

Вести 
 

Минэкономразвития назвало равновесный курс рубля   
При отсутствии изменений текущей рыночной конъюнктуры и внешнеполитических 

потрясений курс рубля в долгосрочной перспективе должен быть на уровне около 50 руб./$, 
говорится в опубликованной Минэкономразвития «Картине экономики» за апрель.  

«Долгосрочное равновесное значение курса рубля к доллару США при текущих уровнях 
цен на нефть, текущем уровне курса евро к доллару США, отсутствии нового пакета санкции и 
покупок валюты в соответствии с бюджетным правилом с начала 2017 г. оценивается на 
уровне около 50 руб. за доллар», – указывает Минэкономразвития.  

С 9 по 12 апреля Минфин из-за возросшей рыночной волатильности приостановил 
закупки валюты согласно бюджетному правилу о резервировании дополнительных 
нефтегазовых доходов. Запланированные интервенции планируется провести в более 
благоприятный период.  

По оценке Минэкономразвития, ослабление рубля в первой половине апреля 
транслируется в инфляцию только в случае, если падение курса окажется устойчивым. 
Краткосрочные колебания курса рубля на инфляции с высокой степенью вероятности не 
отразятся, указывает Минэкономразвития. Ведомство ожидает, что, вероятнее всего, 
инфляция в апреле составит 0,3-0,5%, в годовом выражении – 2,3-2,6%. 

Ведомости 
 

Ключевая ставка в России может вырасти. Центральный банк РФ отказался от 
ограничения роста ключевой ставки. 
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Такое заявление сделал руководитель департамента денежно-кредитной политики 
Банка России Игорь Дмитриев на форуме «Казначейство 2018». По его словам, ЦБ снял 
«ограничение на невозможность повышения ставки в зависимости от прогноза инфляции», 
передает РИА Новости. По этой причине ставка может повыситься или понизиться, добавил 
он. 

В настоящее время ключевая ставка в РФ составляет 7,25% годовых. 27 апреля 
процентную политику обсудят на заседании совета директоров Центрального банка. 

ЦБ РФ ввел инструмент кредитно-денежной политики в виде ключевой ставки в 2013 
году. Это решение реализовали в рамках перехода к таргетированию инфляции. Ставка 
постоянно менялась. В последние месяцы наблюдалась тенденция к ее снижению. 

Infox.ru 
 
СМИ назвали самого популярного политика России 

Среди самых упоминаемых в СМИ политиков — глава российского МИДа Сергей Лавров, 
мэр Москвы Сергей Собянин, глава Чечни Рамзан Кадыров и премьер-министр России 
Дмитрий Медведев. Рейтинг составила компания «Медиалогия» по просьбе газеты 
«КоммерсантЪ». 

Рейтинг составлен перед инаугурацией президента России Владимира Путина, поэтому 
глава государства в нем отсутствует. Также отмечается, что анализировались 40 тыс. 
федеральных и региональных источников. 

Возглавил рейтинг премьер Медведев с результатом в 629 тыс. сообщений. Последний 
пик популярности политика в СМИ пришелся на декабрь, когда он объявил о поддержке 
выдвижения Путина на новый срок. Второе место занял Собянин с 322 тыс. сообщений. 
Замкнул тройку лидеров оппозиционный политик Алексей Навальный — о нем написали 314 
тыс. раз. 

Также в десятку самых популярных в СМИ политиков вошли министр иностранных дел 
Сергей Лавров (297 тыс. сообщений), глава Чечни Рамзан Кадыров (174 тыс. сообщений), 
председатель Совета депутатов городского поселения Видное Павел Грудинин (151 тыс. 
сообщений) и председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко (109 тыс. сообщений). 
Замкнул топ-10 президент Российского футбольного союза Виталий Мутко с результатом 105 
тыс. сообщений. 

«газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Привет от бабушки премьера. Власти все чаще намекают народу, что ничем не могут ему 
помочь. Денег на пенсии и зарплаты не хватает — все уходят на более важные вещи. Зачем 
нам государство, которое не может позаботиться о своих гражданах? 

Многих возмутили слова главы Минфина о том, что граждане должны сами заботиться о 
достойном уровне своих пенсий, не рассчитывая особо на государство. А меня даже как-то 
воодушевили. 

Во-первых, министр не стал врать, что все у нас в экономике хорошо и скоро будет еще 
лучше, а фактически честно признал: спасайтесь сами, кто как может — государство умывает 
руки. 

Во-вторых, после такого заявления появилась надежда, что денег в казне нет не только 
на пенсии, но и на ракеты, поэтому большой войнушки не будет. 

Ну, а в-третьих, как будущий пенсионер я, видимо, получила право так же честно и 
открыто сказать, что думаю по поводу бесплатных советов от людей, которые руководят 
сегодня страной. Тем более они раздают их тем щедрее, чем меньше денег в казне остается 
на пенсии и зарплаты бюджетникам. 

 Учителя в свое время активно обсуждали совет премьер-министра: «Не хватает денег — 
идите в бизнес». Дескать, может, и пошли бы, только как это сделать в провинции, где из всех 
бизнесов — два магазина да одна лесопилка, и та выжила лишь потому, что хозяин — родня 
местной власти. Я, конечно, немного утрирую, но не слишком. Совет идти в бизнес в стране, 
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где частное предпринимательство загибается от бесконечных поборов, налогов, а зачастую 
и просто рейдерских захватов, звучит бессмысленно, если не издевательски. И Медведев, 
подозреваю, понимает это лучше учителей. Собственно, уже тогда, в августе 2016-го, он им 
просто намекал, что чудес от «майских указов» президента ждать не нужно, и государство 
вряд ли сможет обеспечить педагогам достойный уровень доходов. 

Примерно то же самое сегодня озвучил и Силуанов, но уже для более широкого круга 
заинтересованных лиц. И если 20-30-летним совет самим копить на достойную пенсию 
гипотетически еще может пригодиться, то 50-летним уже вряд ли. Именно они через 10-15 лет 
подобной госполитики окажутся с пенсией совсем уж «недостойной». А говоря прямо — 
нищенской. Впрочем, она и сегодня такая для большинства российских пенсионеров, не 
обремененных привилегиями. 

Выступая в Думе с речью о «шести тяжелых годах» своего минувшего премьерства, 
Дмитрий Медведев вспомнил родную бабушку. В контексте, как тяжело жилось в СССР 
пенсионерам, он рассказал, что его бабушке, получавшей пенсию «порядка 40-50 рублей», 
приходилось подрабатывать сторожем (еще 60 рублей), причем подобное совместительство 
разрешалось, если «пенсия небольшая и зарплата маленькая». Сегодня, напомнил премьер, 
работающие пенсионеры получают пенсии вне зависимости от размера зарплаты. 

Я, конечно, взяла калькулятор. Средняя зарплата в стране в 1970 году была, судя по 
данным Росстата, 121,2 руб. То есть бабушка премьера получала пенсию в размере 
примерно 37% от средней зарплаты. Сегодня, спустя 50 лет, соотношение примерно такое 
же: средняя зарплата в России — 36 тысяч рублей, средняя пенсия — около 14 тысяч. Но 
сильно изменились цены. Особенно на коммунальные услуги, медицину и лекарства. В то 
время, когда бабушка премьера подрабатывала сторожем, за газ и электроэнергию платили 
копейки в буквальном смысле, а сегодня на эту статью расходов уходит треть пенсии, а то и 
половина, если у пенсионера нет сил выбить из родного государства субсидию. Да и в 
принципе далеко, конечно, продвинулась страна за эти 50 лет по отношению к старикам — 
слов нет. 

У меня тоже была бабушка. Когда Силуанов еще даже не думал о пенсии, она копила на 
достойную старость, благо дети были в состоянии ей помогать. Две денежных реформы 
подряд — сначала в 1991-м, потом в 1993-м — превратили ее накопления практически в 
труху. 
         Еще у меня есть свекровь и свекр, проработавшие более 30 лет на норильских стройках. 
Тоже скопили себе на достойную старость на северных заработках несколько десятков тысяч 
рублей. Мечтали купить домик у теплого моря, машину и пожить как люди. Держали 
накопления не под подушкой — в Сбербанке. Да хоть бы и под подушкой. Как раз в момент их 
эвакуации из Норильска к теплому морю грянула деноминация 1998-го, которая завершилась 
дефолтом и резким падением курса рубля. 

Не буду перечислять всех своих родственников — пострадавших от денежных реформ, 
дефолтов, кризисов, «черных понедельников-вторников-пятниц» и последних санкций-
антисанкций за последние четверть века полно в каждой российской семье. Еще и потому 
совет Силуанова копить (причем в разгар очередного падения рубля, да на фоне заморозки 
пенсионных накоплений вплоть до, если не ошибаюсь, 2021 года) кажется не менее 
издевательским, чем совет Медведева идти в бизнес. Сказочники. Копить то, не знаю что, 
идти туда, не знаю куда. 

По сути, в государстве за все годы жирных цен на нефть-газ не создано ни надежных 
инструментов для инвестирования накоплений, ни сильного малого-среднего бизнеса, где 
могли бы прокормиться граждане, не полагаясь на щедрость госказны. И теперь менеджеры 
этого государства телеграфируют народу, что ничего ему не должны. Идите, граждане, на все 
четыре стороны. Как тот муж, который принуждал жену сидеть дома, не ходить на работу (в 
нашем случае — не лезть в политику), а когда она постарела-подурнела, выставил за дверь, 
дав совет самой о себе позаботиться. 

Ну хорошо — развод так развод. И любовь-то не очень большой была. Но зачем тогда 
мне вообще нужно такое безответственное государство? Чтобы оно на мои налоги 
несчастных «дерипасок» спасало от разорения, ракеты клепало и уточкам домики строило? В 
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то время как на лечение стариков и детей собирают деньги всем миром. Отдайте мне 
мои налоги, и бог с ней, с вашей пенсией через 10 лет. Если вы не сумели правильно ими 
распорядиться, давайте я сама попробую. Если не получится, это будет моя вина. А пока она 
— ваша. 

И у меня тоже есть бесплатный совет: может, в правительстве что подправить, если 
спустя десятилетия напряженной работы бедность, по словам Дмитрия Медведева, «остается 
острейшей проблемой в стране, наверное — самой большой». 

 Привет ему от бабушки. 
ИА «Росбалт» 

 
Мастера геноцида — почему США аморальны. Соединённые Штаты Америки – это 
единственная в мире страна, которая за свою историю использовала ВСЕ виды оружия 
массового поражения. 

Сейчас, когда из России (как и из Сирии) западная пропаганда усиленно лепит образ 
кровожадных дикарей, бессмысленно убивающих кого попало ради забавы (потому что 
никаких других объяснений ни в случае Скрипалей, ни в случае «химатаки» в сирийской Думе 
попросту нет), самое время поговорить о морали. 

И о фактах. 
Если мы хотя бы на минуту выйдем из усиленно навязываемого нам западного дискурса, 

где США и их союзники «крайне обеспокоены» судьбой сирийских детей и «считают 
использование химического оружия недопустимым», то внезапно обнаружится одна 
интересная деталь: 

Соединённые Штаты Америки – это единственная в мире страна, которая за свою 
историю использовала ВСЕ виды оружия массового поражения. 

Биологическое оружие англосаксы начали использовать чуть ли не раньше всех, когда 
продавали индейцам (коренному населению Америки) зараженные оспой одеяла. 

Они также, начиная со Вьетнама, активнейшим образом использовали химическое 
оружие – начиная с напалма и белого фосфора и заканчивая дефолиантами (агент «Оранж»). 
Не избирательно, против гражданского населения. Что кроме массовой гибели женщин, детей 
и стариков вызвало также огромное количество увечий и мутаций. 

Американцы бомбили Югославию, Афганистан и Ирак снарядами с обеднённым ураном. 
Что также продолжает вызывать огромное количество заболеваний у местного населения и 
сказывается на их потомстве. 

Американцы – ЕДИНСТВЕННЫЕ в мире, кто использовал ядерное оружие. Причём НЕ 
против армии (что было бы ещё хоть как-то объяснимо и оправдываемо), а против 
гражданского населения японских городов Хиросима и Нагасаки. 

Может вы мне назовёте ещё хоть одну страну на планете, где бы правительство платило 
гражданам за СКАЛЬПЫ? В том числе женские и детские! Это и есть настоящая политика 
геноцида, которую нужно осудить на уровне Нюрнберга и Гааги. 

Но далеко не всегда зверства американцев не продиктованы политикой государства, а 
зачастую являются проявлениями общей аморальности и античеловечности, присущей их 
обществу. Никто ведь не обязывал американских солдат во Вьетнаме делать себе ожерелья 
из человеческих ушей (в том числе женских и детских) – они делали это добровольно. 

И не нужно говорить нам, что «это было давно». Те, кто в молодости зверствовал во 
Вьетнаме, сейчас занимают высшие посты в американском руководстве – такие как Керри, 
МакКейн и прочие «вытираны». Пренебрежение человеческими жизнями, подчёркнутый 
антигуманизм и показная жестокость – это фирменные черты американской политики, 
которые красной нитью проходят через всю недолгую историю их страны. 

Ведь именно в США в 1864 году был построен первый в мире концлагерь – 
Андерсонвилль. 

Ведь именно в США использование пыток официально одобряется и широко 
практикуется. Когда были слушания в Конгрессе относительно пыток, то никто не возражал 
против них с точки зрения гуманности – единственная озвученная претензия американских 
конгрессменов к пыткам заключалась в том, что они НЕ ДОСТАТОЧНО ЭФФЕКТИВНЫ. 
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Ведь это в американских тюрьмах к заключённым (в том числе к афганским и 
иракским военнопленным, на которых распространяется Женевская конвенция) применяются 
унижения, избиения, травля собаками, использование едких химикатов и сексуальное 
насилие. 

Ведь это американцы придумали «эскадроны смерти», занимающиеся запугиванием, 
террором, пытками и внесудебными расправами над оппонентами поддерживаемых ими 
тиранических режимов (в Латинской Америке, в Африке, в Азии, в Греции, Испании и ряде 
других стран). 

Ведь это именно США взрастили афганских моджахедов, «Аль-Каиду», «Джебхат ан-
Нусру», ИГИЛ и другие террористические организации. 

Нет такой гадости, гнусности, подлости и мерзости на планете, которую бы не 
практиковали американцы. 

И когда очередная ведьма Саманта Пауэр или Никки Хейли выходит на трибуну ООН, 
вся в чужой крови и кишках, а затем, выковыривая застрявшую среди клыков детскую ручонку, 
начинает с крокодиловыми слезами вещать о том, как она переживает за сирийских детишек 
(которым до последнего времени резали головы взращённые США бармалеи), у меня не то, 
что когнитивный диссонанс, я каждый раз в тихом офигении от подобной запредельной 
наглости и лицемерия. 

Может пора поставить вопрос об исключении США из СБ ООН? Ведь 90% всех войн на 
планете за последние 30 лет – это войны, развязанные Вашингтоном. Не пора ли силами 
Объединённых Наций провести операцию по принуждению США к миру, с последующей 
международной изоляцией этого логова упырей и вурдалаков? 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,28  ▲ 0, 085 

EUR 76,84  ▲ 1, 09 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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